
　3月議会は3月1日から3月22日まで開催されました。主な
内容は、令和3年度の一般会計及び、特別会計予算、坂城町第
6次長期総合計画、坂城町都市公園条例の一部改正等をいず
れも可決しました。
　令和3年度の予算について常任委員会ごとに分かれ審議を
しました。常任委員会の中で、消防団の団員確保について、
児童館の職員体制・保有資格状況について質問し、担当課よ
り詳細な説明がありました。
　なお、今議会では、新型コロナウィルスに関する質問など
13名が一般質問をしました。
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坂城町議会議員　山城峻一の町政報告

新年度予算可決　一般会計予算66.7億円

山城峻一
(やましろ・しゅんいち)

　新型コロナウイルス感染症の収束が見通せない状況です。
とはいえ2月にワクチンの承認がされ、それ以降、医療従事
者等への接種が進められ、そして、町から各家庭に「ワクチ
ン接種についてのお知らせ」が届いているかと思います。
　ワクチンについては不確定な部分もあるのは事実です。そ
れだけに不安が多いと思います。だからこそ「冷静になるこ
と」そして「正しく恐れる」は忘れてはいけません。
　ワクチンの詳細情報は随時広報されますので、町ホーム
ページ等をご確認下さい。

https://www.town.sakaki .n
agano. jp/www/contents/1
619247705761/index.html

坂城町の新型コロナウイルスワクチン接種関連情報はこちら

　坂城町の65歳以上のコロナワクチン集団接種が始まります。
接種券等を対象の皆さんにお送りしてあります。
（１）接種開始日：５月１０日（月）
（２）対象年齢：６５歳以上
（３）接種会場：坂城町体育館(文化センター体育館)
（４）接種費用：無料
（５）ワクチン接種の予約について
　　①オンライン予約：ワクチン接種オンライン予約サイト
　　②電話予約：ワクチン接種コールセンター
　　（電話：0120‐257‐788
  ［午前9時～午後5時　土日祝日も受付］）

新型コロナワクチン接種方法等について

https://www.town.sakaki .n
agano. jp/www/contents/1
614744756991/index.html

新型コロナワクチンに関する一般的なお知らせ

※尚、情報に変更が生じる場合があります。
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活 動 報 告 ◇３月定例会(一般質問)◇

～びんぐしの里公園について～
Q. 老若男女が楽しめる「びんぐしの里公園」これから暖かくなりコロナ禍の中では
あるが、町内だけでなく町外からもこの公園を訪れることが予想されている。
　特に休日等においては、親子連れが公園内の遊具を使い遊んでいる姿を見かけ
ることがある。そこで、公園を安全に使用して頂くために遊具はどのような点検、ま
た修理をしているのか？
 A.建設課長：子ども向け遊具が集中している「ちびっこ広場」については、
点検が必要な遊具が18箇所あり、来園者が安心して遊べるよう都市公園法に基
づく年1回の遊具の定期点検を毎年春実施している。
　点検方法については、国の指針に基づき、遊具の安全に関する専門的な知識、
技術を有する業者に委託し、有資格者が、遊具の経年劣化や塗装の確認、子ども達が実際に遊ぶ目線で
安全点検等を実施している。
　また専門業者の点検とは別に日常点検として、月1回、町職員と公園の指定管理者である「坂城町振興
公社」職員で、遊具の目視・触診・打音の点検を実施している。
Q. 公園内びんぐし亭からびんぐし小橋に通じる道路について、自動車の通行が危険と感じることがあるが
その対応は？
 A. 建設課長：今後の管理方法については町内外から大勢の皆様に訪れて頂いているので、車の通
行をより一層気をつけて頂くよう注意喚起の看板の設置などを実施していく。

～児童館について～
Q. 現在、共働き世帯の増加や核家族化が進んでいる。そして今後もそれらは進むと思われる。保護者にとっ
て、働いている間、未就学児であれば保育園、そして小学生であれば、放課後は児童館に預けている場合
がある。このような施設があるおかげで保護者は安心して働くことが出来ている。
　現状では保育園と児童館の開館時間が異なることで、働く保護者にとっては、仕事自体を変えざるを得な
かったり、また仕事に遅れてしまったりということも起きている。
　では、今後春休みや夏休み等、児童館が一日開館している日において保育園と児童館の開館、及び閉館
時間を合わせていく方が良いと考えるがどうか？また、町においても保護者の意向をどのように把握してい
るか？
 A.子ども支援室長：児童館の開館時間及び閉館時間については、児童館管理規則の中で、原則
「午前8時30分から午後6時までとし、教育委員会が必要と認めた時は、これを変更できる」とされてい
る。この規定に基づき保護者の声を聞く中で学校休業日、臨時休業期間について、開館時間を30分早い
8時からにしている。
 なお、日々の利用について保護者からの児童館の開館、閉館時間に関する要望はない。また、「保護者の
意向の把握」については、子どもの送迎の際、保護者から要望をお聞きしたり、保護者会で出されたりする
意見を3児童館で共有している。

～男女共同参画社会のまちづくり～
Q. 学校や地域、家庭、企業それぞれにおける男女共同参画に対する意識向上に向けた取り組みの現状は
どうであるのか。また、さらに意識を高めるためにはどのようにしたら良いか？　



しゅんいち通信（第８号）

 A.町長：町においても様々な取り組みを進めている。学校においては教育基本法及び、小中学校の
学習指導要領の中にも、男女が性別によって制約されることなく、個性と能力を十分発揮出来る男女共同
参画社会を実現するためには、子どもの頃から男女共同参画の理解を促進し、将来のキャリア形成が出来
るよう取り組むことが重要とされている。これらを踏まえ、小学校では、家庭では家庭生活を支える仕事が
あり、互いに協力し分担する必要があることや、異性についても理解しながら人間関係を築くこと。中学校
では、個人の尊厳、両性の本質的平等、男女相互の理解と協力等について授業や学級活動において理解
を深めている。
　また地域においては、男女共同参画社会の実現を目的とした「坂城男女共同みんなの会」が平成14年
に設立され、様々な活動が行われている。さらに、町内11の女性団体の代表によって組織する「坂城町女
性団体連絡会」も女性の地位向上等に向けた活動に取り組まれている。
　　「女性団体連絡会」「男女共同みんなの会」が中心となった実行委員会と町が連携し「女と男ふれあ
いさかき」には大勢が参加し、様々なテーマ、手法を用い、意識の高揚、啓発に努めている。また、中学生、
高校生、一般を対象に、男女共同参画に係る川柳を募集したり、地区に「みんなの会」を設立し、出前講座
の受講や懇談会等行ったりし、男女共同参画の推進をしているケースもある。
　家庭では、仕事と家事・育児・介護に係る男女のバランスや配偶者等からの暴力等が課題となってい
る。そこで、町において広報やホームページおいて「女性相談会」
や子育てなどの「すこやか相談」等を周知し、各種相談を受け付け
ている。
　最後に、企業においては、人権が尊重され、差別のない明るい
職場作りを進めるため、企業人権同和教育推進協議会と町が連
携し、新入社員人権同和研修会、また企業内人権同和教育推進員
を育成する研修講座を毎年開催している。
　なお、意識を高めるための進め方としては、性別や年齢、世帯構
成等により個々の考え方が多様であるため、引き続き関係機関・
団体等と連携を図りながら男女共同参画社会の実現に向けて啓
発や情報発信に取り組むと共に、相談窓口等の周知に努めていく。
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内閣府男女共同参画局HP

マウンテンキャッスルマウンテンキャッスル コーナー名の由来……山城を英語にすると
「山」は「Mounta in (マウンテン)」「城」は
「Castle(キャッスル)」からこの名前にしました。

レジ袋が有料になって、数ヶ月が経つが 本当にプラスチック削減の動きになっているのか。
エコバッグを持つ人が増えたのは、大きいスーパーなどだけで、コンビニにエコバッグを持
つ人をあまり見かけない。

レジ袋が有料になって、数ヶ月が経つが 本当にプラスチック削減の動きになっているのか。
エコバッグを持つ人が増えたのは、大きいスーパーなどだけで、コンビニにエコバッグを持
つ人をあまり見かけない。

私は入学したばかりなので高校生活で一番の思い出とか聞きたいで
す！また逆に高校生活で苦労したことはなんですか。
私は入学したばかりなので高校生活で一番の思い出とか聞きたいで
す！また逆に高校生活で苦労したことはなんですか。

A.山城

レジ袋の有料化されたのが昨年、2020年の7月。町役場によれば、有料化以降マイバック持参
率は上昇しているとのことです。レジ袋有料化によりどの程度プラスチックごみが減少して
いるか、その因果関係も含め今後分析が必要だそうです。

レジ袋の有料化されたのが昨年、2020年の7月。町役場によれば、有料化以降マイバック持参
率は上昇しているとのことです。レジ袋有料化によりどの程度プラスチックごみが減少して
いるか、その因果関係も含め今後分析が必要だそうです。

色んなことがありすぎて、あれもやらなきゃいけない これもやらなきゃいけな
い、そうなった時に どうやって一つひとつ向き合っていますか。
色んなことがありすぎて、あれもやらなきゃいけない これもやらなきゃいけな
い、そうなった時に どうやって一つひとつ向き合っていますか。

優先順位はつけるように心がけています。ただなかなか計画したようにはいかないことがあ
るのもあります。なので時には、周りの人にも手伝ってもらいながら活動しています。
優先順位はつけるように心がけています。ただなかなか計画したようにはいかないことがあ
るのもあります。なので時には、周りの人にも手伝ってもらいながら活動しています。

進学した高校がアルバイトが禁止で、また部活動をしていなかったため、その代わりで
はないけれど、高校近くの病院の小児科病棟で学習と遊びのボランティアをしていまし
た。個人で活動していたので、心細さはありましたが、病院職員(看護師やソーシャル
ワーカーの方)との交流はその後の人生の役に立ったと思っています。苦労は、登下校
にそれぞれ1時間以上かかっていたのでそれが一番大変だったように思います。

進学した高校がアルバイトが禁止で、また部活動をしていなかったため、その代わりで
はないけれど、高校近くの病院の小児科病棟で学習と遊びのボランティアをしていまし
た。個人で活動していたので、心細さはありましたが、病院職員(看護師やソーシャル
ワーカーの方)との交流はその後の人生の役に立ったと思っています。苦労は、登下校
にそれぞれ1時間以上かかっていたのでそれが一番大変だったように思います。
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～山城議員に質問～



　   　　新緑が綺麗な時期となり、いよいよ春が来たなと実感します。ワクチンの先
行接種が始まったとはいえ、まだまだ先の見えない“コロナ禍”。本当の「春」が来るのはもうちょっ
と先になりそうです。　　　       　  (大学の友人　倉地 大より)
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1月の活動履歴

◆特急あさま◆

ご意見、ご要望をお気軽にお寄せ下さい。

２月の活動履歴 ３月の活動履歴
  6日 議会報編集特別委員会
  9日 フードドライブ活動(上田市)
12日 パートナシップさかき編集会議
13日 大人からのあいさつ運動
 Zoom打ち合わせ会議
 (オンライン)
14日 議会報編集特別委員会
16日 若者協同実践講座@Online
 第1回(オンライン)
19日 議会報編集特別委員会
 パートナシップさかき編集会議
20日 議員全員協議会
 議会報編集特別委員会
 若者協同実践講座@Online
 第2回(オンライン)
25日 労働者協同組合法成立記念
 フォーラム(オンライン)
26日 長野県地方自治体政策課題
 研修会(オンライン)
27日 パートナシップさかき編集会議
28日 若者協同実践講座@Online
 第3回(オンライン)
29日 第13回勉強会 「労協法成立
 の意義」(オンライン)

 2日 Zoom打ち合わせ会議(オンライン)
 5日 パートナーシップさかき編集会議
 6日 フードドライブ活動(上田市)
 9日 六ヶ郷用水組合議会定例会
10日 大人からのあいさつ運動
 　　 祝 市民発 議員立法「労働者協同
           組合法成立」記念フォーラム 
 　　  in 滋賀(オンライン)
13日 地域子育ちフォーラム(オンライン)
15日 自然保育議員連盟「やまほいく
          事業予算案オンライン 勉強会」
           (オンライン)
17日 議会全員協議会
22日 Zoom打ち合わせ会議(オンライン)
25日 令和2年度子ども・若者施策調査
           研究会(第2回)(オンライン)
           種苗法学習会(上田市)
26日 SV研修会(オンライン)
27日 全国良い仕事研究交流集会
          2021(1日目)(オンライン)
28日 全国良い仕事研究交流集会
          2021(2日目)(オンライン)
           後援会報打ち合わせ(オンライン)

  1日    町議会定例会開会
            議会報編集特別委員会
  2日    坂城男女共同みんなの会
            運営委員会
  3日    上田市議会傍聴(上田市)
            子どもサポート上田解散式
 (上田市)
  6日   フードドライブ活動(上田市)
           犯罪被害者等基本法
          施行15年記念シンポジウ
          ム(オンライン)  
  7日   令和2年度村上小学校
            入学児童お祝い会
  8日   一般質問
  9日   一般質問(8回目)
10日   一般質問
            議会全員協議会
11日   社会文教常任委員会
12日   社会文教常任委員会
13日    協同総研30周年記念集会
             (オンライン)
14日    子供・若者育成支援推進
             大綱案を読む(オンライン)
16日    令和2年度子ども・若者施策
      　   調査研究会(第3回)(オンライン)
18日    議会報編集特別委員会
19日　「労働者協同組合法」制定記
 念企画映画上映会(オンライン)
22日    町議会定例会閉会
23日    村上保育園卒園式
             後援会報打ち合わせ(長野市)
26日    議会報編集特別委員会
            「労働者協同組合法」制定
 記念企画座談会(オンライン)
30日    子どもサポート上田片付け
              (上田市)

　村上地区の代表として坂城町議会に登庁して２年、若さの行動力で周
囲の心配をよそに頑張っている姿に接し、より楽しみを感じている。
　専門の福祉・児童支援活動に加え、最近は村上地区と坂城地区を結ぶ
上五明区の問題点に活動を広げている様子で期待は大きい！
　当地区は、国道バイパス、昭和橋塗装、一昨年の19号台風被害復旧
……福沢川のしゅんせつ、坂城大橋下流の堤防・農地復旧、中学生の通
う大望橋周辺の防災……等が同時進行で行われる中、田んぼの石の掘削
で大型ダンプが連日砂埃を上げ行き交っている……。
　これら“地権者しか知らない工事・・いつ頃までかかるのか？”村上
地区住民にフィードバックしてもらえば幸いです。
　また、議会でも 山城しゅんいち しか演じられない場が待っている、
若き志士の活躍にエールを送りたい！　　(元上五明区長　飯島 興さん)

●地域の方からの一言●“若い力を町政に”

建設が進むバイパス工事
(並んでそびえる新旧携帯電話基地局)

→
S
V
研
修
会

で
の
様
子

※紙面の都合上、本文中の文字の大きさを
変更させて頂きました。ご了承下さい。
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